EDITORIAL .-

El hecho que más ha conmovido al pueblo chileno en este mes de febrero, lo constituye, sin duda, la investigación acerca de los trece

desaparecides.

Por primera vez, desde que se instalara la dictadura militar fascista, los Tribunales de Justicia han designado un Ministro en Visita para investigar la denuncia formulada por los familiares de los desaparecidos. El hecho en sí cobra especial relevancia al cumplirse casi tres anos y medio de represión y terror; refleja, asímismo, un reconocimiento por parte de la dictadura, de la influencia que ha adquirido el movimiento popular en todos los niveles de la sociedad.

Al margen de los resultados que la investigación ha arrojado hasta el momento, lo cierto es que la dictadura ha sido incapáz de responder ante la justicia por la vida de estos patriotas, y mediante una siniestra maniobra urdida con ayuda del gobierno argentinoha intentado ocultar su acción criminal, lo que ha merecido un amplio repudio de los más vastos

sectores de La opinión pública.

El precipitado cierre de la investiga ción por parte del Ministro en Visita, no indica otra cosa que, en caso de haber continuado ésta, habría

senalado como único culpable al gobierno.

Estos acontecimientos han marcado un precedente difícil de borrar: han demostrado que la justicia tradicional debe intervenir, que la DINA no podrá seguir actuando con tanta impunidad, que tres anos y medio de arbitrariedades, y la constante lucha de las organizaciones populares han alertado a extensos sectores de las capas medias y a numerosos intelectuales. Esto está indicando que la base de sustentación social que la dictadura tenía inicialmente, ha mermado en gran parte, mostrando ante muchos de los ex-adherentes al régimen, su verdadero carácter.

Lo anterior, sumado al descalabro financiero, a la desatinada política agraria que afecta a los medianos y pequenos agricultores, a las desesperadas medidas de silenciar todo brote de protesta -cierre de Radio Balmaceda-y, a los permanentes problemas que se plantean en el ámbito internacional, atestiguan que no hay tregua para la dictadura. Atacada desde mil flancos, expone sus debilidades y el moviemiento popular, en cambio, sigue fortaleciéndose.

CONSEJO DE REDACCION - "UNIDAD Y LUCHA"

CORRESPONSALES POPULARES - CORRESPONSALES POPULA RES - CORRESPONSALES POPULA RES - CORRESPONSALES POPULA CESANTES EN SOCOFER.-La empresa Constructora del grupo Fernández Drei, ligada a la Coop. La Familia, contaba con diversas obras que han quedado para lizadas, resultando cientos de obreros cesantes. Los trabjadores se han organizado en defensa de sus derechos, solicitando a los tribunales, el pago del subsidio de cesantía, la indemnización por anos de servicio y la

solución de su situación laboral. La corte les ha informado que el juicio contra la empresa -cuyos duenos los hermanos Fernández en este momento pascan por Europa- durará varios meses, durante los cualcs los trabajadores quedarán absolutamente desamparados, Para ellos no hay \$ 50.000 de garantía estatal, como la que recibieron los ahorrantes de "La Familia", la ma-

yoría de los cuales eran parientes de uniformados.

BANCCO DE CHILE. - La primera manifestación pública de descontento, desde que el financista Javier Vial, Jefe del grupo financiero Los Piranas, tomara el control del Banco, se produjo cuando los 1.000 trabajadores de esa institución se negaron a almorzar, en senal de protesta por el no pago de las gratificaciones prometidas por el propio Vial. La protesta fué acompanada de silvatinas y gritos contra sus actuales duenos. Luego de "intensas conversaciones", éstos tuvieron que ceder ante la presión de los sindicatos y entregar lo prometido.

NJEVO COSTO DE LA RECONSTRUCCION NACIONAL.-Rinas familiares que terminan en asesinatos y suicidios, aumento de la delicuencia y, número creciente de las atenciones siquiátricas, son parte del duro precio que debe pagar el pueblo chileno por la "reconstrucción nacional". Según cifras oficiales, en un sólo establecimiento hospitalario, el hospital siquiátrico, se atienden más de 300 casos distintos al mes. Se ha podido comprobar que en la mayoría de los casos de suicidios y de personas que matan a los miembros de su fami lia, se esconde un problema de índole económicos, cesantía y grave aflic ción económica que los impide, incluso, darles de comer a sus hijos. Por otra parte, una investigación hecha por EL Mercurio con ayuda de destacados sociólógos, siquiatras y sicólogos reveló que una de las principales causas del suicidio y del aumento de la delicuencia es el alcoholismo, incentiva das en gran medida por el desempleo. La conclusión es clara: la dictadura facista está destruyendo toda una generación, los hijos de los trabajadores que no tienen acceso a la educación ni a la medicina y que no tienen derecho a alimentarse.

EX-JEFE DE DIRINCO DESTITUIDO POR SINVERGUENZA.- El comandante Samuel Silva fue alejado de su cargo de Director de Industria y Comercio al hacerse evidente su frescura, hasta para los propios uniformados. La última de las - irregularidades cometidas por este funcionario fue la creación de Centrales de Compra a nombre de su mujer en la ciudades de Talca y Concepción, las cuales hacía crecer, multando y persiguiendo desde su puesto directivo alos competidores de sus Centrales.

TAMBIEN ROBAN EN CHILECTRA.-La plana mayor de la companía Chilena de Electricidad fue obligada a renunciar, al hacerse mública la denuncia de que se estaban repartiendo los pagos del convenio de asesoría que esta empresa tiene con el gobierno paraguayo. Mientra esto sucede en las altas esferas, en las numerosas poblaciones que utilizan energía vendida por CHILECTRA, los pobladores se han organizados para protestar por los cobros abusivos de que han sido objeto estos últimos meses, asistiendo, por tal motivo, en masa a las diversas oficinas que posee la Companía.

DETENIDO EX-ALMIRANTE.-Dentro de la ola de detenciones que se ha desatado a raiz del proceso contra Fluxá y otros especuladores, cayó un especimen casi inadvertido. Se trata, nada menos, que del almirante en retiro, Carlos Chubretovich, quien llegó a ser presidente de la Dirección Central de Fútbol. Este senor mantenía una financiera fantasma, especial para la gente de la marina, y estafó entre otros, al ex-Ministro de Hacienda, contralmirante Lo renzo Gotunzo y a la Fundación Nino y Patria, presidida por la esposa de Cé sar Mendoza, la que entregó a Chubretovich, gran parte del dinero recogido en la última colecta de dicha institución.

SI NO HAY PLATA, NO HAY MERCADERIA. Esto es lo que dicen los agentes distribuidores a los suplementeros que se ven cada día más afectados por la aplicación del IVA a las publicaciones y por las bajas ventas. El nuevo cobrode patentes, pagaderos en tres cuotas de \$671,90 cada una, ha superado ampliamente el ya manipulado "Indice de Precios al Consumidor" o alza del costo de la vida del ano 76. El ano pasado se pagó un total de \$79\$ en los do ce meses; este ano se pagarán \$2.100, incluyendo un 1% por cada día de atraso.Otra de las presiones aplicadas es la que diga relación con la obligación de mantener en la portada de los kioskos el pasquín archifascista "El Cronista", so pena de cobrarles una multa y, si se reitera el hecho, con la clausu ra indefinida del kiosko.

"Mano" CONTRERAS, jefe de la DINA, veranea acompanado de numerosos guardaes paldas en el elegante balneario Los Rocas de Santo Pomingo. Desde su casa esituada en la calle Bellavista el "Mano", puede contemplar diariamente la edesembocadura del río Maino y el regimiento Tejas Verdes, lugares ambos don de cometiera cientos de asesinatos en su calidad de comandante de ese regimiento. Entre sus numerosos crímenes figura el fusilamiento de los dirigentes del sindicato de Estibadores de San Antonio y de la dirección regional del Partido Socialista.

GERMENES DE RESISTENCIA EN LA TROPA.-

El día 6 de enero, procedentes del norte del país, llegaron 1.000 conscriptos de los cuales más de la mitad se bajaron en Santiago, produciéndose una situación inusitada en la Estación Mapocho. Los conscriptos gritaban "al fin estamos libres" al volver a sus hogares después de dos anos y medio de alejamiento de sus familias. La gente que allí se encontraba les preguntó de que partido político eran, y ellos respondían: "no somos de ninguno, somos soldados que nos tenían presos los milicos allá en el norte y al fin estamos libres".

Esta protesta, según explicó un conscripto al cual se entrevistó, fué consecuencia de la superexplotación, vejámenes y subalimentación a que se sometió a la totalidad de la conscripción en los cuarteles del norte. Agregaba que: "eramos empleados por nuestros superiores para cumplir gratuitamente cualquier tipo de trabajo, sin respetarse siquiera nuestros días libres, tareas que iban desde la construcción de las casas de sus superiores, pasando por todas las labores domésticas, hasta el lavado de los panales de las guaguas de los oficiales. Día a día debíamos trabajarles y eramos, prácticamente, los obreros de los cuarteles del norte. Por estos motivos se fueron creando situaciones conflictivas y de fricción, tales como replicar en voz alta cuando eramos mandados a estos trabajos: ya vamos al empleo mínimo. Estas situaciones y muchas otras alcanzaron tal magnitud que se hizo imposible la represión y castigo de tanta tropa descontenta".

Durante seis meses estuvieron prácticamente a pan y agua y en repetidas oportunidades fueron obligados a "robar" en camiones del ejército. Los soldados que se resistieron a estos abusos eran duramente golpeados por los oficiales. A modo de ejemplo, el entrevistado manifestó que, en una oportunidad, habían sido obligados a robarle más de la mitad de las sandías a un pequeno boliche, el cual tenía el aspecto de ser muy pobre y donde el dueno no pudo siquiera protestar, bajo la amenaza de posteriores represiones, otro ejemplo entregado por el soldado es que tuvo que participar en el robo de un supermercado, llenando varios camiones del ejército con mercadería que sirvió para alimentar a los oficiales y nó a los soldados.

A los conscriptos se les pagaban \$600 mensuales: \$100 se los comían los "impuestos", \$200 que tenían que entregar para la compra de "implementos para elaseo" del cuartel. Esto hace pensar que les propios oficiales le están robando al Estado, ya que existe un ítem especial del Fisco destinado a la mantención y demás necesidades de los regimientos. En definitiva, sólo le quedaban a los soldados la irrisoria suma de \$300, los cuales eran gastados en una sola salida, no existiendo ni la más remota posibilidad de enviar dinero a sus familias, muchas de ellas cesantes de padre a hijo.

Los conscriptos estuvieron seis o más meses de los que legalmente corresponden para los cuarteles del norte. Los soldados eran alimentados por los-oficiales con la frase "la licencia sale para el próximo mes", pero esta no llegaba. Por esta situación, muchos conscriptos desertaron, algunos hacia los países limítrofes y otros hacia el sur y centro del país. Grna parte de ellos, más tarde fueron hechos prisioneros y, aún hoy, continúan detenidos en cárceles y cuarteles militares del norte.

En el norte el ejército posee escaso personal de planta, con la excepción de los superiores jerárquicos y de los indígenas del interior, los cuales son hábiles conocedores del desierto y sus quebradas, motivo por el cual están enganchados en los regimientos. A este tipo de conscriptos, al igual que a los provenientes del sur del país, intentaron convencerlos para que se quedaran contratados como personal de planta, pero ni uno solo de los 1.000 soldados se quedó para trabajar a las órdenes del ejército de la dictadura fascista.

El Ejército no tiene confianza en el contingente del norte, ya que la mayoría pertenece a familias chileno-bolivianas, por cuyo motivo se traslada contingente del centro y sur del país, alejándolos por más de dos anos de sus hogares y seres queridos.

! HOY VEMOS COMO TAMBIEN EN EL SENO DE LAS FF.AA SE LEVANTA LA RESISTENCIA!

COSTO DE LA VIDA EN CHILE: DRAMA COTIDIANO

Un empleado particular, radicado en Santiago, con una familia de tres personas gasta al mes \$3.711. Ese mismo empliado, con diez anos de servicio gana al mes, sumadas las asignaciones familiares y otras regalías, \$1.854.

Así lo senala una encuesta reciente que realizó la CNPCH, de acuerdo a la metodología empleada por los organismos especializados de las N.U. El muestreo, vigente para el mes de diciembre de 1976, contempla únicamente gastos mínimos de alimentación, vestuario, arriendo y otres de un jefe de hogar con tres cargas reconocidas. El resumen de los gastos es el siguiente: arriendo: \$890, alimentación \$1.665, vestuario y menaje \$600, artícules de tocador\$74, salud \$130, artículos de aseo \$100, movilización \$98 y, gastos varios, \$194. Esto suma un total de \$3.177.-

Hay que destacar que el estudio contempla gastos tan mínimos como dos jabones al mes, \$750 de arriendo, \$60 de gas, un kilo de pan al día, 1/16 de arroz al día, apenas diez viajes en micro al mes para todo el núcleo familiar y una entrada mensual al cine.

El estudio demuestra, más adelante, la falacia del pretendido "aumento" del poder adquisitivo de los trabajadores. En marzo de 1976 el ingreso de este trabajador era de \$844,73 y sus gastos alcanzaban a \$1570,07. El déficit en ese caso era de \$725 al mes. En diciembre del mismo ano, en cambio, los ingresos habían subido a \$1.854 y, los gastos a \$3.711. El déficit era, en consecuencia, de \$1.856.-

La CEPCH explica, en la parte final del documento, que "el déficit de \$1.850 se cubre obligadamente eliminando compras en vestuario y menaje, artículos de tocador, gastos varios y, aún, en movilización, debiendo muchos empleados viajar a pie a sus fuentes de trabajo". Debe anadirse que, según este estudio de costos la alimentación no puede disminuirse, ya que significaría que, lisa y llanamente, algunos integrantes de la familia deberían dejar de comer.

Por último, es necesario destacar que esta encuesta fue enviada a todos los medios de difusión sin que ninguno de ellos le diera publicidad. Pese a lo aficionado a las estadísticas que son los miembros del equipo económico, tal parece que algunas cifras que reflejan la verdadera situación del pueblo los molestan profundamente. Ellas sólo pueden encontrar acogida en la prensa clandestina.

$oxed{minimum}$

24° ANIVERSARIO DE LA CUT: ALGO MAS QUE UN RECUERDO.-

Para nosotros, trabajadores chilenos, hay fechas que merecen especial recordación. Una de éstas, es el 12 de febrero de 1953, día de fundación del organismo máximo sindical de nuestra patria, la Central Unica de Trabajadores, CUT.

El principal organismo sindical de los trabajadores, a pesar de haber sido brutalmente reprimido desde el golpe militar fascista y asesinados, detenidos o torturados gran parte de sus mejores dirigentes, confiscados sus bienes a nivel nacional y barridas las conquistas de sus representados, hoy sigue estando presente bajo nuevos nombres, con nuevas formas orgánicas que expresan, hoy como siempre, su carácter combativo y unitario.

Pese a que su voz llega a los trabajadores en la obligada sordina a que la someten los canales masivos de información, su accionar no se ha detenido y gran parte de las federaciones que ayer contribuyeron a formar esta herramienta unitaria de la clase, hoy permanecen coordinadas y batallando. Esto ha sido posible por el trabajo heroico y generoso de nuestros sindicalistas, por la constante y consecuente de los partidos populares y por la colaboración de amplios sectores de la Iglesia.

24 ANOS DE VIDA, UN SIGLO DE EXPERIENCIA.-

El día 12 de Febrero de 1953, se rúne en Santiago el Congreso Constituyente, que daría origen a la actual CUT, que elige a su primer Consejo Nacional Directivo, presidido por Clotario lest.

En esta oportunidad, por primera vez, se gesta en Chile un organismo único de los trabajadores, culminando así un largo período de divisiones al interior del siempre combativo movimiento sindical chileno.

El origen de la CUT debe buscarse en la lucha de los explotados de las salitreras a principios de siglo, quienes comenzaron a organizarse contra el pago en fichas, el castigo en cepos y las terribles condiciones de vida. Pasa por la formación de las Sociedades de Socorros Mutios, en el desarrollo de las Mancomunales Obreras por los trabajadores portuarios, en las huelgas masivas del norte, centro y sur del país que fueron sangrientamente reprimidas. El nacimiento de la CUT puede vislumbrarse en la fundación de la FOCH, primera Federación obrera de Chile, creada por el trabajo infatigable y pionero de Luis Emilio Recabarren, figura

en la lucha histórica contra la explotación de nuestro pueblo.

El creciente desarrollo del movimiento sindical chileno, desde fines del siglo pasado da origen a la , vinculada a trabajadores anarco-sindicalistas, a la organización de la Confederación de Sindicatos Industriales de Santiago (1931), a la Unión de Empleados de Chile, que incorpora a nuevos sectores de trabajadores "los de cuello y corbata" a la lucha común contra los patrones y a la Federación Nacional Sindical (1932). Estas últimas se unen en 1934 dando nacimiento así a la Confederación de Trabajadores de Chile (CTCH). Mientras tanto, los grupos anarco-sindicalistas se agrpan en torno a la Confederación Central de Trabajadores y, los trabajadores de tendencia católica fundan en 1947 la Acción Sindical Chilena, ASICH.

Del análisis somero de este momento de la historia sindical chilena, se desprende que, ya entonces, tal como hoy, sectores de trabajadores de las más distintas co rrientes mantenían un mismo objetivo: organizarse para la defensa de los derechos de los asalariados.

Demás está senalar que todas estas organizaciones fueron perseguidas por los gobiernos lacayos de la época, excepción hecha del de Fedro Aguirre Cerda. Es así como el gobierno de , en 1947, promulga una ley que prohibe la sindicalización campesinay dos anos después, el traidor Gonzales Videla sanciona la Ley de Defensa sa de la Democracia, "La Ley Maldita", que se transforma en una legislación antisindicalista de la que el gobierno de la época hace un uso intensivo.

Son los empleados particulares los que en ese momento inician la ofensiva para detener la actitud reaccionaria del gobierno. Es en esa época cuando se unen las tres federaciones nacionales existentes y se da forma a la Confederación de Empleados P Particulares de Chile, CEPCH, la que amplía su fuente de lucha engrosando sus filas con los funcionarios civiles del estado y de las cajas de previsión, organizando la Junta Nacional de Empleados de Chile, JUNECH, Será este organismo, junto al Comando Nacional contra las Alzas, creado a iniciativa de la FECH, el movimiento Unitario Nacional de Trabajadores, MINT, y el Comité Relacionador de Unidad Sindical, CRUS, quienes culminarán la creciente tendencia a la unidad de los trabajadores en la creación de una Comisión Pro-unidad Sindical que llevará a la constitución de una Central unificada para los malariados chilenos, CUT.

HERRAMIENTA ESTRATEGICA DE LA CLASE.-

Dese sus inicios, la CUT se alza como una organización clasista, combativa y democrática, como se lee en su declaración de objetivos se manifiesta que "el régimen capitalista actual fundado en la propiedad privada de la tierra, de la instrumentos y medios de producción y en la explotación del hombre por el hombre, que divide a la sociedad en clases antagónicas, explotados y explotadores, debe ser sustituída por un régimen económico-social que liquide la propiedad privada hasta llegar a la sociedad sin clases en la que se asegure al hombre y a la humanidad, su pleno desarrollo."

EXPLICACIONES NECESARIAS .-

En Unidad y Lucha No 17 se anunció que en el precedente ejemplar aparecería un artículo sobre los pequenos propietarios agrícolas. Este no fue publicado para dar espacio a la denuncia sobre los trece desaparacedos. Este artículo será publicado en nuestra próxima edición de marzo, junto a un artículo sobre el autofinanciamiento en las Universidades y otro del problema Chileno-Peruan

! TRABAJADOR, POBLADOR, ESTUDIANTE y DUENA DE CASA!

UNIDAD Y LUCHA ES TU VOZ, LEELO Y DISTRIBUYELO. DENUNCIA LOS ATRPELLOS Y ABUSOS QUE EN TU LIGAR DE TRABAJO, ESTUDIO OVIVIENDA, REALIZA EL FASCISMO